

Staatliche Sozialversicherungen (1. Säule)

! Beitragspflicht: Alle Erwerbstätigen ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahrs (Jahrgang 2008 bis Alter 64 + 6 Monate Frauen bzw. 65 Männer)

	01.01.2026	Vorjahr (2025)
AHV	8.7 %	8.7 %
IV	1.4 %	1.4 %
EO	0.5 %	0.5 %
Total AHV/IV/EO vom Bruttolohn (ohne Familienzulagen)	10.6 %	10.6 %
Arbeitnehmerbeitrag	5.3 %	5.3 %

Selbstständigerwerbende und Nichterwerbstätige pro Jahr

Maximalsatz		10 %	10 %
Untere Einkommensgrenze	CHF	10'100	10'100
Maximalsatz gilt ab einem Einkommen von	CHF	60'500	60'500
Selbstständige und Nichterwerbstätige Mindestbeitrag *	CHF	530	530
Nichterwerbstätige Maximalbeitrag	CHF	26'500	26'500

* Beitragspflicht Nichterwerbstätige: Ab dem 1. Januar nach Vollendung des 20. Altersjahrs (Jahrgang 2005)

Beitragsfreies Einkommen (AHV/IV/EO)

Freibetrag für Rentner/-innen	pro Monat CHF	1'400	1'400
Entgelte aus geringfügigen Löhnen *	pro Jahr CHF	2'500	2'500

* Gilt nicht für Hausdienstleistungen

AHV-Renten/IV-Renten pro Jahr

! Sofern die max. Altersrente nicht erreicht wird und AHV-Beiträge nach dem Referenzalter einbezahlt wurden, ist bis Alter 70 eine einmalige Neuberechnung der AHV-Rente möglich. Ab 2026 wird im Dezember die 13. Altersrente ausbezahlt.

Minimale Altersrente pro Person	CHF	16'380	15'120
Maximale Altersrente für Unverheiratete *	CHF	32'760	30'240
Maximale Altersrente für Ehepaar oder eingetragene Partnerschaft *	CHF	49'140	45'360
Minimale Rente für überlebenden Ehepartner oder eingetragenen Partner	CHF	12'096	12'096
Maximale Rente für überlebenden Ehepartner oder eingetragenen Partner **	CHF	24'192	24'192
Minimale Rente pro Kind	CHF	6'048	6'048
Maximale Rente pro Kind	CHF	12'096	12'096

* Bei voller Beitragsdauer bzw. aufgewertetem durchschnittlichen Einkommen von über CHF 90'720

** Ab Referenzalter wird die höhere Rente ausbezahlt. Zusätzlich wird ein Rentenzuschlag für Frauen der Übergangsjahrgänge 1961 bis 1969 bezahlt.

IV-Renten (bis im 2021 bestehende Renten)

Ab 70 %	Volle Rente
60 % bis 70 %	Erwerbsunfähigkeit: Dreiviertelsrente
50 % bis 60 %	Erwerbsunfähigkeit: Halbe Rente
40 % bis 50 %	Erwerbsunfähigkeit: Viertelsrente



Weitere Informationen zum **stufenlosen Rentensystem** finden Sie hier.

Arbeitslosenversicherung pro Jahr

! Beitragspflicht: Alle AHV-pflichtigen Arbeitnehmer/-innen, ausgenommen Rentner/-innen

Maximal versicherter Lohn	CHF	148'200	148'200
ALV-Beitrag:	Arbeitgeber und -nehmer bis CHF 148'200	je	1.1 %

Leistungen: Arbeitslosenentschädigung, Kurzarbeitsentschädigung, Schlechtwetterentschädigung, Entschädigung bei Zahlungsunfähigkeit des Arbeitgebers

Familienzulagen pro Monat

Kinderzulage Mindestbetrag *	CHF	215	215
Ausbildungszulage Mindestbetrag *	CHF	268	268

* Die Kantone können in ihren Familienzulagenordnungen höhere Mindestansätze vorsehen

Obligatorische berufliche Vorsorge (2. Säule) pro Jahr

! Beitragspflicht: Ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahrs (Jahrgang 2008) nur gegen Tod/Invalidität, ab 1. Januar nach Vollendung des 24. Altersjahrs (Jahrgang 2001) zusätzlich gegen Alter

		01.01.2026	Vorjahr (2025)
Mindestjahreslohn für die Unterstellung	CHF	22'680	22'680
Maximal anrechenbarer Lohn vor Koordinationsabzug	CHF	90'720	90'720
Koordinationsabzug	CHF	26'460	26'460
Maximal versicherter Lohn	CHF	64'260	64'260
Minimal versicherter Lohn	CHF	3'780	3'780
Maximal versicherbarer Lohn	CHF	907'200	907'200
Prämie je nach Alter/Reglement, Finanzierung mind. 50 % durch Arbeitgeber	CHF	individuell	individuell
Sparbeiträge – Altersgutschriften vom koordinierten Lohn			
Altersjahr 25 bis 34		7 %	7 %
Altersjahr 35 bis 44		10 %	10 %
Altersjahr 45 bis 54		15 %	15 %
Altersjahr 55 bis 64 + 6 Monate/65		18 %	18 %
Total für Männer		500 %	500 %
Total für Frauen		491 %	486.5 %
BVG-Mindestsatz		1.25 %	1.25 %

Leistungen

- Dauernde Erwerbsunfähigkeit: Invalidenrente (Koordination mit übrigen Sozialversicherungen)
- Teilinvalide analog Abstufung bei der Invalidenversicherung
- Bei Erreichen des Rentenalters: Altersrente oder Alterskapital
- Hinterlassenenrenten (Ehegatten) 60 % der Rente
- Hinterlassenenrenten (Waisen) 20 % der Rente

Unfallversicherung (UVG) pro Jahr

		01.01.2026	Vorjahr (2025)
Prämien Berufsunfall (Finanzierung durch Arbeitgeber)	CHF	je nach Klasse*	je nach Klasse*
Prämien Nichtberufsunfall (Finanzierung durch Arbeitnehmer)	CHF	ab 8 Arbeitsstd./Woche	ab 8 Arbeitsstd./Woche
Maximal versicherbarer Lohn (BUV und NBUV)	CHF	148'200	148'200

* Je nach Wirtschaftsgruppe bzw. Risikoeinstufung; Versicherungsdeckung inkl. Arbeitsweg (Art. 91 + 92 UVG)

Leistungen

- Bei kurzfristiger Erwerbsunfähigkeit Taggelder von 80 % des versicherten Verdienstes ab dem dritten Tag nach dem Unfall
- Bei voller Invalidität 80 % des versicherten Verdienstes, bei teilweiser Invalidität entsprechende Kürzung (Koordination mit 1. Säule)
- Hinterlassenenrenten

Freiwillige Vorsorge (Säule 3a) pro Jahr

Vom steuerbaren Einkommen abzugsberechtigte Beiträge

		01.01.2026	Vorjahr (2025)
Maximaler Steuerabzug mit 2. Säule	CHF	7'258	7'258
Maximaler Steuerabzug ohne 2. Säule, höchstens 20 % des Erwerbseinkommens	CHF	36'288	36'288